

ABSTRAK

Ipah Nurholipah: Peranan Perempuan Dalam Pengembangan Ekonomi Masyarakat Melalui Kelompok Tani dan Ternak (Studi Deskriptif pada Kelompok Tani dan Ternak Karya Ibu di Kp. Areng, Desa Cibodas, Kec. Lembang, Kab. Bandung Barat)

Kaum perempuan di daerah pedesaan bahkan perkampungan, kebanyakan hanya bergerak di tugas domestik saja seperti mengurus anak dan suami di rumah. Adapun mereka hanya sekedar membantu pekerjaan suami di peternakan yang menyebabkan ruang kreativitas kaum perempuan sedikit tertutup, sehingga perempuan kurang berdaya. Padahal, perempuan merupakan modal dasar pembangunan bagi suatu bangsa. Hal tersebut telah banyak dibuktikan oleh kaum perempuan Indonesia yang berani berkarya dan berkreaitivitas dengan memanfaatkan potensi alam agar potensi tersebut tidak sia-sia.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui partisipasi perempuan, strategi perempuan, dan keberhasilan perempuan dalam pengembangan ekonomi masyarakat melalui kelompok tani dan ternak Karya Ibu. Kerangka pemikiran penelitian ini adalah menggunakan teori tentang peranan perempuan dalam mengembangkan masyarakat, peranan perempuan dalam proses pembangunan, dan peranan perempuan dalam pengembangan ekonomi masyarakat.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Teknik pengumpulan data penelitian ini menggunakan teknik observasi wawancara dan studi pustaka. Adapun analisis data yaitu dengan memilah dan memilih data yang telah dikumpulkan, kemudian ditafsirkan dengan tafsir logika yang mempermudah dalam memahami kondisi objek penelitian berdasarkan konteks dakwah Islam.

Hasil penelitian ini adalah partisipasi perempuan cukup baik dalam meningkatkan ekonomi keluarga dan masyarakat melalui kelompok dan strategi pengelolaan yang dilakukan kaum perempuan cukup maksimal, sehingga keberhasilan yang dicapai pun cukup baik dan berpengaruh terhadap tingkat penghasilan, gizi, kesehatan, dan pendidikan.

Secara umum, penelitian ini dapat disimpulkan bahwa peranan perempuan dalam pengembangan ekonomi masyarakat melalui Kelompok Tani dan Ternak Karya Ibu di Kp. Areng, Desa Cibodas, Kec. Lembang, Kab. Bandung Barat dinyatakan berhasil.